

# Des cartes de la fraternité envoyées par 80 lycéens

La Journée de la fraternité, mercredi, a été marquée par le travail effectué de concert avec trois enseignants et leurs élèves au lycée du Haut-Val-de-Sèvre.

**J**ouons la Carte de la fraternité est une opération portée par la Ligue de l'enseignement et ses partenaires européens qui ont sélectionné huit clichés issus de quatre pays. Ils ont exprimé leur regard sur le terme fraternité, a souligné Anne de Bois, proviseur adjoint. Les 3<sup>e</sup> PEP, les 2<sup>de</sup> bac pro et 2<sup>de</sup> générale technique, 80 élèves au total sous l'égide des enseignantes Adeline Froissard, Karine Bergeon et Morgane Louboutin qui ont encouragé leurs élèves à participer à ce projet national devenu européen cette année avec l'Espagne, la Croatie et la Pologne.

Dans le principe, les élèves ont choisi l'un des huit clichés réalisés par un photographe; « et chacun, en fonction de sa sensibilité, a analysé l'image, s'est interrogé sur le concept de fraternité avant de rédiger son message personnel ». Tous ont pu suivre le cheminement de leur carte dès la naissance du projet.

Mercredi, c'était la dernière étape, il a fallu les affranchir et les poster. « Des cartes qui ont été envoyées sans choisir le destinataire et pas seulement dans la commune de l'élève mais

dans tout le département. Un travail difficile pour certains qui n'avaient jamais écrit une carte postale, a précisé Adeline Froissard. D'autres ont eu le temps d'en écrire deux. » Des images fortes comme la lutte contre la discrimination, une chaîne ou d'autres ont soulevé des réactions saines chez les jeunes qui leur ont inspiré leur message personnel d'espoir qui a été envoyé dans les foyers.

## 100.000 en Europe

L'adolescent qui envoie ce message cherche à exprimer un message de fraternité mais éventuellement établir un dialogue car, bien sûr, tous espèrent recevoir une réponse. « 100.000 autres enfants en Europe ont réalisé ce même travail. Dans toutes ces photos il n'y a pas que du bonheur et du soleil mais des réflexions spontanées et porteuses de messages d'espoir évoqués par des élèves qui se sont impliqués dans ce travail », a indiqué le proviseur adjoint qui a fait lire quelques messages choisis au hasard devant l'entrée de l'établissement qui porte la banderole « Liberté - Égalité - Fraternité ».



Les élèves ont lu des textes avant de procéder à l'envoi.